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! ! ! !本报讯（记者 钟喆）
今天凌晨，在 !"#$年汤姆
斯杯小组赛上，中国队战
胜中华台北队后以三战全
胜的战绩排名小组第一晋
级八强。林丹作为三号单
打出战，有惊无险地赢下
对手。

中华台北队因为意外
输给法国队，只能力拼中
国队。今天，此前两连胜的
中国队出场阵容做了调
整，三个单打分别是谌龙、
杜鹏宇和林丹。在双打上，
中国队派出柴飚%洪炜和
傅海峰%张楠。

比赛中，林丹在先丢
一局后连扳两局逆转取
胜。谌龙、杜鹏宇和傅海
峰%张楠组合均以 ! 比 "

轻松战胜各自对手，柴飚%

洪炜和对手同样打满三
局。中国队最终以 &比 '横扫中华台北队拿
到三连胜，以小组头名晋级。
至此，汤姆斯杯八强全部产生，除中国队

外，老对手印尼队、丹麦队、马来西亚队和韩
国队都顺利晋级。

! ! ! !本报讯（记者 王志灵）已实行了八年的
羽毛球比赛 !(分制有可能会进行新的改革。
世界羽联昨天向各成员协会发出通知，称将
于本周五在新德里举行的世界羽联年度大会
对三个改革方案进行讨论。
现行的三局两胜 !(分制是 !)"*年正式

实行的，在此之前，世界羽联曾将传统的三局
两胜 (&分发球得分制改成五局三胜直接得
分 +分制。改革的主要目的是缩短比赛时间
以适应电视转播和商业推广。这次世界羽联
的新改革方案，仍是延续这一思路，世界羽联
初定了三种新的计分制来征求选手们和各协
会的意见。这三种计分制度分别是：三局两胜
!(分制、第三局 ((分制，三局两胜 (&分制
和五局三胜 ,分制。
世界羽联的改革方案目前处在征求意见

阶段。最终是否会改，仍是未知数。
正在印度参加汤姆斯杯的中国选手谌龙

昨晚说：“羽毛球的赛制一直在改，作为运动
员我们都需要去适应，当然，如果采用 ,分制
或者 (&分制的话，对于一些老运动员有好
处，可以延长他们的运动寿命，让他们能继续
打下去。”

! ! ! ! !)($国际田联世界挑战赛北京站的比
赛即将于今晚在国家体育场-鸟巢.打响。来
自北京的田径三杰：跳远选手李金哲、百米飞
人张培萌和清华跳高名将王宇，将与世界名
将同场竞技。
对于 /名北京小伙而言，今晚挑战难易

不同。最受瞩目的无疑是男子百米的竞赛，中
国飞人张培萌将直面美国百米飞人加特
林———这位前奥运会冠军在上周田径挑战赛
东京站、/天前的国际田联钻石联赛上海站
上连续夺冠。在上海他还跑出 ,秒 ,!的本赛
季最好成绩。展望北京站，加特林夸张地做了
个拥抱的姿势，“这次我希望能够刷新个人的
最好纪录。我不会给自己设限，相信我会跑出
,秒 *的好成绩。我年龄大了，但感觉越来越

好，更有活力了。”
而清华跳高帅哥王宇的压力同样不小，

俄罗斯跳高名将尤科夫在月初的国际田联钻
石联赛多哈站上表现神勇，跳出 !0$(米夺
冠。他预测北京的挑战赛竞争将异常激烈，
“北京汇聚了如此多的好手，激烈的比赛会让
我们有更高的目标，因为大家都想取得更好
的成绩。”

最为轻松的要数北京跳远名将李金哲。
昨天赛前发布会上，他戏称本来主场作战觉
得压力挺大，这回听说主要对手俄罗斯名将
门科夫没来，立刻没压力了。这已经是李金哲
第三次来鸟巢参赛，也是信心最满的一次。李
金哲表示自己的目标是卫冕冠军，而愿望是
听到主场观众最大声浪的加油助威声。“我第

一次来鸟巢是在 !''1年的奥运会测试赛，那
时候我还小，还很稚嫩，第一次见到这么大场
面，很紧张，越跳越没信心。过去在国外参加
世锦赛、奥运会，经常感受他们主场的魅力，
虽然中国的观众对田径还不是很熟悉，希望
到时候大家叫我的名字，为我加油就好。”
除了 /位北京选手之外，在男子 (('米

栏项目中，刚刚爆冷获得钻石联赛上海站冠
军的谢文骏也首次参加这项赛事，将与美国
名将奥利弗、古巴小将罗伯斯再次在赛场上
一决高下。究竟谁将笑到最后，同样颇有悬
念。
年轻小将挑起大梁，鸟巢挑战赛不再是

世界田径名将唱独脚戏的舞台。
记者 厉苒苒 !本报北京今日电"
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! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时 #$分将转

播中超河南建业与上海申鑫比赛实况!

央视五套今天 %$时将转播北京国际田

径挑战赛实况"%%时 %&分将转播羽毛球尤

伯杯小组赛中国队与中华台北队比赛实况!

! ! ! !“别人退役都发胖，我却更瘦了。”上海乒
羽中心主任王励勤又多了一个头衔———上海
男乒主教练。昨晚，上海男乒在青浦体育馆迎
来本赛季乒超联赛首个主场，王励勤笑言，
“可能我每天要想太多事吧。”

挂帅男乒，王励勤可谓既当爹、又当妈，
令他欣慰的是，昨晚上海男乒以 /比 '战胜
霸州海润队，获得两连胜。

空姐场边助威
乒乓球作为国球，深受国人喜爱。然而乒

超联赛有些尴尬，这项已经开展 (!年，被誉
为世界上水平最高、被认为要打造成“乒坛
234”的联赛，只是看上去很美。不少俱乐部
经营惨淡，赛程和赛场管理混乱。
作为新任上海乒羽中心主任，王励勤这

才发现，发展职业化道路，肩上的担子很重。
为了给俱乐部找“娘家”，他着实费了不少劲。
昨天上海男乒宣布与均瑶集团签约，以“上海
均瑶乒乓球俱乐部”的新形象亮相 !"($年乒
超联赛，王励勤这才稍稍松口气。
均瑶集团也利用自己的资源，营造了一

个热闹的主场秀，现场不仅有吉祥物与观众
亲密互动，吉祥航空的靓丽空姐还跳起了热
辣舞蹈。
在现场 56的带动下，王励勤保持着自己

运动员的习惯，在观众的欢呼声中，一路小跑
进场。在他的带动下，许昕、尚坤、赵子豪等球
员也都跑步入场，颇有点 234球员入场时的
感觉。

一天分成三段
换下签约时的西装，换上红色 7恤，王励

勤以自己更熟悉的运动员装扮坐在场边，目
不转睛地盯着场上队员的一举一动，一有好
球出现，马上鼓掌加油。一局比赛结束，他像
个邻家大哥，递水递毛巾，并召集大家围拢到
一起，为出场运动员出谋划策。

有意思的是，许昕仍称呼他“力哥”，“只
要力哥在，我就心里有底。”而刚刚升入国家
青年队的 (+岁新人赵子豪，则尊称他为王主
任，“毕竟，王主任是我儿时的偶像。”
按王励勤的话来说，每天的时间，要分成

三段。半天带训，半天在办公室做行政工作，
晚上则研究战术，或者找队员谈心，当然，他
还要随队征战客场，比当运动员时忙多了。
“我也很想拿起球拍，同队员一起练练球，可
是实在没时间。”王励勤说，“所以我只能在有
限的时间里，做些身体训练，保持健康状态。”
王励勤自嘲，“我退役后，越来越瘦。”
王励勤坦言，新赛季俱乐部的目标是争

取进入前 *名，“毕竟队员结构有所调整，我
退役之后，许昕独挑大梁，尚坤则要配合新人
打双打，赵子豪和陈志阳年纪尚小。所以我们
以锻炼团队为主，为未来的全运会打基础。”

本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）“羽林争霸”!)($
红牛城市羽毛球赛华东赛区上海站北区比赛
近日在上海体育学院综合馆落幕，!,+位选
手组成的 $1支队伍经过激烈角逐，最终上海
同济大学俱乐部二队脱颖而出，获得代表上
海站参加华东区大区赛的第二张入场券。
在上周末进行的首站比赛中，经过两天激

烈争夺，最终上海同济俱乐部一队获得“羽林
争霸”!)($红牛城市羽毛球赛华东赛区上海
站东区的冠军，并且成为第一支代表上海参加
华东区大区赛的队伍。而本周产生的北区冠军
队伍，同已经决出的东区冠军队伍以及下周
即将诞生的南区赛冠军队伍将组成上海代表
团，共同出战 *月即将在南京举行的华东区
大区赛。而最终获得全国总冠军的队伍，将在
1 月下旬前往 !)($ 年羽毛球世锦赛举办
地———丹麦首都哥本哈根，为世锦赛开球。

退役之后越来越瘦
王励勤挂帅上海男乒“又当爹又当妈”

国际田联世界挑战赛北京站今晚打响

京城三杰面对挑战难易不同

城市羽毛球赛华东赛区上海站

北区比赛霸主产生
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